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中午约12点，记者来到嘉汇
国贸附近。第一站直奔一楼商铺
区域一部可以上二楼的扶梯，看
看扶梯底下的情况如何。还好，
除了放着几个已被冲洗干净的垃
圾箱，之前所见的木柜、拖把、自
行车等杂物都被清理走了，地面
也被清洗过，令人眼前一亮。

不远处，就是记者之前发现
的有插座可以拉线充电的消火
栓。这一次，消火栓的门已被关
好，没有发现用来充电的电线、插
排；过道里，也没有随意乱停的三

轮车、电动自行车；在绿化带栅栏
上晾晒浴巾、毛巾，以及在机动车
停车位上摆放杂物的情况，也没
有出现。

从这次回访的情况看，写字
楼周边的不文明现象绝大多数得
到了整改。采访中，相关职能部
门表示，个别情况是一些市民、车
主的临时之举，虽然没有成为“问
题”，却也是一个“坏习惯”。因
此，建立长效的防控、监管机制十
分重要，更需要市民文明习惯的
自我养成。 记者 马涛 文/摄

不仅是在梁冯村，党史学习教
育开展以来，余姚在全市范围内深
化推进党员联户“联六包六”，以

“党员在身边、温暖千万家”为主
题，组织3万多名农村党员走访联
户农户，倾听诉求，帮助解决实际
问题，以党员“辛苦指数”换取村民
的“幸福指数”。

对标“学史明理、学史增信、学
史崇德、学史力行”的要求，把学习
教育成果转化为“我为群众办实
事”的实际行动。黄春峰说，下一

步，梁冯村还将全面推进“联六包
六”深化创新工作，尤其是要进一
步夯实党员和联户农户之间的相
互帮扶。

“目前我们正在对全村的困难
户进行梳理，建立‘一户一档’，对
症下药分析困难原因，计划在今年
年底完成党员和困难户之间的‘精
准帮扶’，为浙江建设高质量发展
共同富裕示范区，贡献自己的一份
力量。”黄春峰说。

记者 石承承

《记者走访发现，写字楼周边乱象有点多》后续

这些写字楼周边的乱象得到整改
市民期待：整治不能“一阵风”

8 月 16 日、17日，记者对市区一些
写字楼周边的情况进行了走访，发现恒
泰大厦、恒隆中心、嘉汇国贸等写字楼
周边存在车辆乱停放、拉线充电、在公
共区域晾晒等不文明情况。

昨天，记者回访以上现场，发现绝大多数情况得到了整改，相关管理
部门也安排了专人值守和劝导。许多市民表示，希望能建立长效机制，
整治不能“一阵风”，让文明渐成习惯。

昨天上午约10点，记者来到
恒泰大厦附近的车轿街与咸塘街
路口。天气晴好，十字路口的黄
色网格线格外显眼。记者在路边
观察了约半小时，没有发现车辆
违停在黄色网格线上的情况。

“这里是开往恒泰车库和华
联车库的路，旁边在施工，要是再
堵在黄色网格线上，车子更不好
进出了。”在工地围挡外值守的黄
师傅说，这两天，他们看到有车在
附近“逗留”，就会上前劝说。

在路口，还有一名穿着印有

“保安”字样工作服的男子在值
守。“乱穿马路的，停在路口上下
货的，还有自行车、网约车乱停
的，就去劝说一下，大部分人还是
很配合的。”这名男子说，这两天
情况已经好多了。

在一边的咸塘街上，和两天
前小货车、面包车、网约车等乱停
放占道的情况相比，昨天非机动
车道上“清爽”了许多，没有发现
一辆车违停。附近，不时有管理
人员经过，即便是临停车辆，时间
一长也被劝走了。

恒泰大厦附近 未发现车辆违停现象

记者随后来到恒隆中心附近
的背街小巷蔡家巷。时隔两天，
这里的车辆停放情况好了许多。
巷口到恒隆中心停车场入口的这
段路上，仍有三四辆车停着。不
过，其中有两辆车都是等待进入
停车场的排队车辆。只有一家体
检中心门前，不时有私家车停放。

对面的永丰库遗址公园旁，
非机动车摆放得整整齐齐，电动
自行车、自行车、共享单车等分区
停放着。人行道上，之前倒在地
上的两辆公共自行车被扶了起

来，和其他“无主”自行车放在一
起。附近一名清洁工说：“那天有
人来过了，清理了一下，说都要拖
走的。”

府桥街上的恒隆中心北门的
停车场出口处，记者没有看到有
车辆停在路边，尤其是停在警示
牌“眼皮底下”的情况。记者沿着
解放北路、中山西路、蔡家巷、府
桥街转了一圈，没有发现共享单
车乱停在路边、大量废纸盒堵在
门口、电动自行车拉线充电的情
况。

恒隆中心附近 非机动车已摆放整齐

嘉汇国贸附近 商铺扶梯下已清理干净

组织发动3万多名农村党员走访联户农户

余姚“联六包六”老方法焕发新活力
党史学习教育开展以来，余姚

市深化推进党员联户“联六包六”工
作，组织发动3万多名农村党员走访
联系的农户，为农户办实事7300多
件，让这个老方法焕发新活力。

近年来在余姚全市农村推行
的党员联户“联六包六”工作法，最
早于2012年从梁冯村起步。

所谓党员联户“联六包六”，指
的是一名党员联系六户左右农户，
做好“六包”工作，包收集群众意
见、包矛盾纠纷化解、包重大事项
传达、包违规事项劝阻、包结对帮
扶共建和包惠农政策宣传。

这个工作法的推出，最初是因
为在农村的社会环境中，想要化解
矛盾纠纷，除了靠村干部，还得靠
那些能在农户中说得上话，能让农
户听得进去的人，具有广泛群众基
础的党员无疑是最合适的人选。

目前，梁冯村共有121名党员，

已实现全村每户家庭都有党员联系。
黄春峰是土生土长的梁冯村

人。虽然他去年才走马上任村党
总支书记，但党员联户“联六包六”
推行近10年来取得的成效，他看在
眼里。

“我们村80岁以上的老党员就
有10多个，他们在村民中很有威
信。他们说一句，可能顶村干部说
十句，在化解基层矛盾纠纷中发挥
了不可替代的作用。”

“经过近10年的深入推进，明
显能够感觉到这个工作法的运转越
来越顺，‘为群众解忧、为群众办实
事’已经成为党员的一份责任感和
一种本能。”

梁冯村每户家庭都有党员联系

“通过党史学习教育，感受最
深的是，党员们的素质得到明显提
高，用实际行动践行为农户办实事
的积极性也越来越高。”黄春峰说。

在了解到联户农户生病后，党
员黄毅主动送上慰问金；台风“烟
花”影响期间，预备党员黄惠波第
一时间上门，为联户农户解决电路
问题，消除安全隐患；更有党员“分
享”自己做梁弄大糕的技术和销售
门路，带领联户农户一起创业。

尤其是在今年3月，梁冯村党
总支还带领全体党员开展了“点亮

微心愿”活动。
前期，党员们通过“联六包六”

走访农户，深入了解他们所需所
盼，征集各类微心愿55个。

活动正式开始后，所有微心愿
在短短一个小时里就被党员们认领
一空，并在第一时间在村干部的陪
同下，陆续将微心愿送到农户家中。

虽然微心愿只是解决部分农
户的一些小困难，但党员们用实际
行动践行“为群众办实事”的举动，
让农户真切感受到党的关怀和温
暖。

让农户真切感受到党的关怀和温暖

组织3万多名农村党员走访联户农户

《党员联六包六工作笔记》记的都是“鸡毛蒜皮”，却事关农户的幸福生
活。 记者 崔引 摄

车轿街、咸塘街路口的黄色网格线上没有发现违停车辆。


